
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

Орган партбюро, постройкома и управления треста 
Свердловскпромстрой.

★

Чтобы строительная программа выполнялась успешно, 

необходимо, чтобы люди, работающие на данной стройке, 

ясно представляли себе политическое и народно-хозяйствен

ное значение своего труда, чтобы на каждой стройке было 

широко развернуто социалистическое соревнование, обеспе

чена его гласность.
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Улучшить агитационную 
работу

Сейчас перед строителями треста 
стоят большие и трудные задачи: нуж
но наверстать отставание в выполнении 
плана, освоить план по вводу жилья в 
эксплоатацию к 7 ноября.

В решении этой задачи хозяйственни
кам, производственникам во многом мо
гут и должны помочь агитколлективы, 
созданные при всех партийных органи
зациях треста.

Однако до сих пор агитколлективы 
работают слабо, уровень работы агита
торов низок. Взять хотя бы парторгани
зацию стройуправления Машстрой. Здесь 
из 13 агитаторов работу ведут только 
2—3 человека, остальные же лишь 
числятся в списке членов агитколлекти
ва,, который имеется у секретаря парт
организации тов. Шарапова. На участке 
промышленного строительства Машстроя 
не только не проводится никаких бесед, 
по и газет вслух не читают.

Немного лучше обстоит дело на уча
стке .жилищного строительства. Началь
ник участка тов. Шевякип следит за 
тем, чтобы читчики тт. Шлемипа и Ев
сеева аккуратно выполняли свое пору
чение. Коммунист тов. Шевякип рекомен
дует им, что именно читать. Он нередко 
беседует с рабочими различных профес
сий, рассказывает им о большом значе
нии жилищного строительства, которое 
они ведут.

Коммунисты-руководители должны быть 
не только хозяйственниками, но и вос
питателями рабочих, это их прямая обя
занность. Но о таком долге советского 
руководителя забыли руководители пром- 
участка тт. Долгих, Белкин и Третьяков.

Совершенно запущена работа агитато
ров в общежитиях. Нет такого агитато
ра в Машстрое, который бы системати
чески бывал в общежитии, рассказывал 
бы жильцам о текущих событиях, о 
международном положении.

Только за последнее время несколько 
оживилась агитационная работа в строй
управлении Заводстрой. Как утверждает 
секретарь парторганизации Заводстроя 
тов. Теплоухов, сейчас па всех участках 
есть читчики газет, улучшилась нагляд
ная агитация, но подлинной работы аги
таторов по заранее продуманному плану 
на производстве и в общежитиях до сих 
пор нет.

В пору предоктябрьского соревнования 
строителям, как никогда, нужно горячее 
слово пропагандиста, и агитатора, так 
как от уровня социалистической созна
тельности строителей, от понимания ими 
своего долга перед Родиной и перед на
родом в решающей мере зависит успех 
выполнения обязательств.

Вечер обмена 
опытом

В субботу, 15 октября, в клубе 
строителей проводится вечер рабочих и 
инженерно-технических работников 
стройуправления Заводстроя по обмену 
стахановским опытом. На вечере высту
пят с докладами главный инженер За
водстроя А. Е. Александров, лучший 
плотник И. Г. Рявии, штукатур тов. 
Смирнова и каменщик тов. Шадрин.

Деятельно готовится к вечеру худо
жественная самодеятельность клуба. Для 

"бочих и инженерно-технических ра
ботников она даст концерт по специ
ально подготовленной программе.

А. БАРАНОВ, 
председатель правления клуба.

Выполним план жилищною строительства к 7 ноября!

Девушки перевыполняют нормы
Недавно па жилищный участок За- ’ 

водстроя прибыла бригада новых работ
ниц под руководством тов. Тигашевой.

С первых же дней девушки усердно
—------ -------------

Почему отстает молодежь
Предоктябрьским обязательством па

шей бригады в соревновании с комсо- 
мольско-молодежпой бригадой тов. Мель
никова явилось выполнение норм па 
160 проц.

Сейчас мы продолжаем кладку углово- 
гб 48-квартирного дома для тружеников 
Уралмаша. Сентябрьское задание мы вы
полнили на 161 проц. с. хорошим каче
ством.

Что помогает нам давать высокую 
производительность? Большинство из пас 
проработало каменщиками 15—20 лет. 
За это время накопили большой опыт, у 
всех повышенные разряды.

Но большой стаж и правильная орга-

Тт. Нечеухин и Ковалев не следят 
за качеством

Строительство брусковых домов на 
Заводстрое организовано по принципу- 
поточности. Здесь же, на площадке, ве
дется заготовка деталей для дома, и они 
сразу подаются па стройку.

Для того, чтобы работа шла интенсив
нее, бригадам заготовителей (мастера 
тт. Нечеухин и Ковалев) и бригаде 
плотников тов. Рявина вручены аккорд
ные наряды.

Это хорошо. Но плохо то, что в по
гоне за количеством заготовители недоб
росовестно относятся к делу и зачастую 
выпускают брак: детали приходится под
резать, заделывать шипы и т. д.

Троллейбусы 
в Кишиневе

Строительство первой 
троллейбусной линии за
кончено в Кишиневе. Ее 
протяженность — 4,5 ки
лометра. Троллейбусы 
будут курсировать по 
центральной магистрали 
города — улице Ленина.

Новый 
кинотеатр

Новый кинотеатр име
ни Пушкина открыт в 
Златоусте. Тысячи зри
телей уже просмотрели 
художественные фильмы: 
«Константин Заслонов», 
«Высокая награда», «Да
лекая невеста» и другие. 
Днем в кинотеатрах де
монстрируются сеансы 
для детей.

Дом отдыха
Дом отдыха металлур

гов открыт на живопис
ном берегу Днепра, близ 
села Панькова. Сейчас 
здесь отдыхают 150 ра
бочих и служащих заво
да имени Дзержинского. 

Во многих районах 
Ленинграда вступают в 
строй новые жилые до
ма. В этом году работ
ники Кировского завода 
получили 24 дома, по
строенных на Поварухи- 
ной улице. Сейчас за
канчивается сооружение 
еще пяти больших до
мов. В трех из них обо
рудуются благоустроен
ные общежития для рабо- 
чих-одиноч:ек. Строители 
сдали также пятиэтаж

следние годы на пло
щадках между цехами 
Магнитогорского метал
лургического комбината. 
Зеленые насаждения на 
заводской территории 
разрослись в тенистые 
скверы с широкими ков
рами газонов и клумб. 

! Сейчас металлурги при
ступили к расширению

принялись за работу и добились выпол
нения норм на 125 проц.

И. БЕЗЗУБОВ,
мастер.

пизация труда еще не все: нельзя забы
вать о трудовой дисциплине. А она у 
нас на первом плане: начинаем работу 
все, как один, и кончаем ее вместе. Пе
рекурами не злоупотребляем.

А у тов. Мельникова сентябрьские ре
зультаты составили только 115 проц. 
В газете «Свердловский строитель» уже 
рассказывалось о слабой трудовой дис
циплине молодежи. Не улучшилась дис
циплина и сейчас. Потому молодежь и 
отстает, тогда как опа должна быть 
запевалой соцсоревнования.

Т. ШАТОВ, 
бригадир каменщиков.

Хозяйство заготовителей находится в 
хаотическом состоянии: не сразу най
дешь, что нужно. Материал подвозит 
коновозчик, который часто берет пе то, 
что требуется в данный момент.

Этот недостаток тормозит работу плот
ников и является помехой не только 
в выполнении их аккордного наряда, но 
и срыва общего графика стройки.

Все эти помехи можно легко устра
нить, если бы мастера тт. Ковалев и 
Нечеухин серьезнее относились к делу и 
следили бы за качством.

Е. КАЛИНОВСКАЯ.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Жилищное строительство 

в Ленинграде
ный дом, воздвигнутый 
на Малой Охте.

На правом берегу Не
вы ведутся отделочные 
работы в семиэтажном 
здании, куда скоро в’е- 
дут семьи работников 
комбината имени Тель
мана. К 1 ноября 75 
благоустроенных квартир 
получат в новом доме 
рабочие завода «Элек
тросила» имени С. М. 
Кирова.

Озеленение 
Магнитогорска

Тысячи ясеней, кленов, заводских 
акаций высажены за по

скверов. Вы
саживается более 400 
взрослых деревьев.

Значительная работа 
по озеленению проводит
ся и в самом городе. 

; Вдоль Пушкинского про- 
; спекта будет высажено 
: более 15 тысяч деревьев. 
Продолжаются работы 
по созданию вблизи Маг
нитогорска полезащитной 
лесной полосы и лесо
парка.

Знамя—у бригады 
тов. Смирновой

На участке стрЖгельства районной 
бани (Заводстрой) учреждено переходя
щее Красное знамя. Еженедельно подво
дятся итоги соцсоревнования бригад, и 
лучшей пз них вручается Красное знцмя.

Вначале знамя было у бригады шту
катуров тов. Барабанова. За последнюю 
неделю лучших результатов в труде до
билась бригада штукатуров тов. Смир
новой. Норму она выполнила на 140 
процентов.

Много труда, умения и ловкости пона- 
добилось тов. Смирновой, чтобы отвое
вать это знамя.

Задание членам бригады тов. Смирно
ва всегда дает накануне, показывает 
фронт работ,

Ф. КРУГЛОВ, 
мастер.

Соревнование с заводскими 
строителями

В обеденный перерыв к строителям 
брусковых домов стройуправления Завод
строй пришла делегация от УКС’а тур- 
бомоторного завода: плотник тов. Корот
ков, печник тов. Суровешкин и предсе
датель цехкома тов. Поднос.

Мы пришли к вам, товарищи 
строители, — заявил тов. Поднос, — с 
тем, чтобы вызвать ваш коллектив на 
социалистическое соревнование. Мы 
строим точно такой же брусковый 
8-квартирный дом, как и вы.

Заводстроевцы приняли вызов. Дело 
чести коллектива жилищного участка— 
не уступить первенства и обогнать 
строителей УКС’а турбомоторного завод*.

За годы послевоенной пятилетки 
город Ленина стал еще красивее и 
благоустроеннее.

НА СНИМКЕ: Невский проспект 
у Дома книги в Ленинграде.

(Првесклиж* ТАСС).
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ПРОФСОЮЗНАЯ жизнь

Там, где нет профсоюзного актива
Приближается день перевыборов руко

водства профсоюзных организаций тре
ста. Председателям цеховых комитетов 
предстоит отчитаться перед членами 
профсоюза о проделанном за истекший 
период.

Что же сделал цеховой комитет Пром- 
строя, возглавляемый с июня тов. Пла- 
хоцким?

После ухода прежнего председателя 
перед тов. Плахоцким оказался непоча
тый край работы, и он, прежде всего, 
взялся за приведение в порядок профсо
юзного хозяйства совместно с казначеем 
цехкома тов. Чарушниковой. Разобрали 
картотеку должников. Их выявилось бо
лее ста, а у отдельных лиц задолжен
ность составила год! К таким, в част
ности, относится и начальник отдела 
техснаба стройуправления тов. Иванов.

Погасить задолженность можно было 
только через профгруппоргов. Они п за
нялись сбором членских взносов на уча
стках. Полностью собрала взносы на 
строительстве механического завода тов. 
Бойко. Почти не осталось должников у 
профгруппоргов строительства жилых 
об’ектов радиозавода и завода резино
технических изделий — тт. Воробьева : 
и Стародуб.

Работа проделана большая, по задол
женность в профсоюз еще далеко не 
ликвидирована, I.

А как же тов. Плахоцкий осущест
влял руководство над деятельностью, ко
миссий при цехкоме?

Взять комиссию по труду и зар
плате. Ее председатель тов. Пестов про
должительное время болеет, и за него 
руководит сам тов. Плахоцкий.

Что же сделано им по организации 
соревнования? Между всеми участками 
заключены соцдоговоры, которые еже
месячно проверяются, а итоги оглашают
ся на производственных совещаниях 
участков. И только. А постоянной про
верки в профгруппе, как претворяют
ся в жизнь обязательства бригад, не 
ведется, а тов. Плахоцкий с проф
группоргов этого не спрашивает. Поэто
му соцсоревнование в бригадах попреж- 
иему носит формальный характер.

Но явился также цеховой комитет 
инициатором обмена опытом между ' от
дельными стахановцами стройки, тогда 
как это является кровным делом проф-;

Зти дома, что изображены на снимка, получи
ли трудящиеся Уралмаша от строителей Маш
строя в сентябре.

На-днях приняты от машстроевцез еще дза 
таких же 16-квартирных шлакоблочных дома 
междуведомственной комиссией.

Сейчас коллектив жилучастка Машстроя ве
дет строительство еще нескольких трехзтажиых 
домов, один из которых должен быть сдан в 
эксплоатацию к 7 ноября.

Три объективных причины
26-квартирный линейный дом № 7 по 

обязательству строителей жилучастка 
Машстроя должен быть пред’явлен к 
сдаче в эксплоатацию к 32-й годовщине 
Великого Октября.

Коллектив участка смог бы свое сло- 
вп сдержать. Штукатуры бригад отлич
ного качества тт. Кириллова и Немкиной 
выполнили сентябрьские нормы на 195 
проц. и на 167 проц., бригада тов. Лебе- 
дева — на 143 проц., сопловщики, руко
водимые тов. Нестеровым, — на 132 
проц. Замечательных результатов добил
ся столяр тов. Разноглядов — 280 проц. 
Звено тт. Присяжнюка и Долинского — 
178 проц, и т. д. Все строители с 
честыо выполняют взятые в предок- 
тябрьоком соревновании обязательства.

Но в силу сложившихся обстоятельств 
сс-щается угроза срыва сдачи дома № 7 
к празднику.

Во-первых, Уралсантехмонтаж (началь
ник участка тов. Сомов) обязался закон
чить мвнтаж отопления и пустить его в

союзного руководства. Не занимается 
цехком и внедрением передовых методов 
строек страны — штукатура Кутенко
ва, маляра Скитева, инженера Тутова. 
Производственными совещаниями цехком 
не руководит, предоставляя это делать 
начальникам участка.

Единственно, что сделано тов. Плахоц
ким, это оборудована Доска почета луч
ших людей стройуправления. А в целом 
показ работы строителей за день по 
участкам популяризируется далеко не 
блестяще. Доска показателей ведется ре
гулярно только па строительстве жилья 
для шарикоподшипникового завода (на
чальник тов. Рябоконь). На большинст
ве участков итоги предаются гласности 
от случая к случаю.

Ничего не сделала комиссия по охра
не труда, возглавляемая тов. Хохолко- 
вым.

Бездействует и культкомпссия (пред
седатель тов. Поляков). Организацию 
выпуска «боевых листков», «молний», 
стенгазет, читок газет вслух не считает 
своей обязанностью пи одна из комиссий 
цехкома.

Ясно, что один Плахоцкий с такой 
уймой работы не в состоянии справить
ся. Когда же мы спросили у него, где. 
же профсоюзный актив цехкома, то тов. 
Плахоцкий смог назвать фамилию одно
го лишь тов. Рябоконь, который вьшол- 
няет абсолютно всю профсоюзную рабо
ту па участке, а профгруппорг тов. Ре
шетникова бездействует.

Трудность работы данного цехкома за
ключается в разбросанности стройучаст
ков в различных частях города. Но если 
бы председатель цехкома окружил себя 
профсоюзным активом, побольше спраши
вал с профгруппоргов и с членов цехко
ма, побольше инструктировал бы тех и 
других, то дело намного бы улучшилось. 
На это упущение указало тов. Плахоц- 
кому и общее открытое партсобрание 
стройуправления от 19 сентября, на ко
тором профгруппорги отчитывались о 
проделанном за три месяца.

Резко раскритиковало партсобрание 
деятельность цехкома за отсутствие пла
на профсоюзной работы, за отдачу по
следней на откуп начальникам участков, 
тогда как это прямая обязанность проф
группоргов, а таковыми тов. Плахоцкий 
руководил недостаточно.

Е. ГАВРИЛОВА.

эксплоатацию 27 сентября, а прочие ра
боты завершить к 15 октября.

Но и на 10-е число ничего не сдела
но, в результате нельзя нормально шту
катурить квартиры и приступить к ма
лярным работам: в доме холодно, водо
провод и отопление бездействуют. На
пример, 10 октября отопление подмерз
ло, и штукатуры потеряли полдня. 
Установленные калориферы не в состоя
нии нагреть здание.

Во-вторых, не выполняет заказы для 
36-квартирного дома комбинат производ
ственных предприятий (начальник тов. 
Зальцман), до сего времени не готовы 
наличники, плинтусы, тумбочки, а так
же плиты вытяжной вентиляции. Нет 
лестничных поручней, коробок и дверей 
для шкафов.

Отдел снабжения (начальник тов. 
Лазарев) не обеспечил метлахской плит
кой: для устройства полов в до-ме ев 
требуется 350 квадратных метров.
. И, наконец, третья причин«: штука

Трибуна стахановца

Взаимопомощь
Ужо несколько лет трудится моя 

бригада на строительстве жилья для 
Уралмаша почти в одном и том же соста
ве, всего 7 человек.

‘ Установить стропила, перегородки, 
уложить полы, сделать опалубку — 
вот наша основная работа. Выполнение 
сменного задания у нас составляет 
140 — 150 проц.

Когда меня спрашивают, в чем же 
секрет успеха бригады, я отвечаю про
сто: взаимопомощь. Она зародилась в 
нашем коллективе четыре года назад, с 
момента его организации, существует и 
теперь, став правилом для каждог т 
Взять установку опалубки, Дело серьез 
ное: здесь надо уметь разбирать
ся в чертежах. Малейшее отступление 
от чертежа — и все на смарку пойдет, 
переделывать потребуется снова да ла
дом. А мы переделок не допускаем, 
следим «в оба» за неопытными в этом 
деле Товарищами. Тов. Остистый пятый 
разряд плотника имеет, всегда поможет, 
подскажет, как надо сделать лучше. А 
я обычно попарно расставляю людей по 
их силам, знанию ремесла, не забывая о 
чередовании, чтобы все друг от друга 
опыт перенимали. Работает, например, 
тов. Остистый сегодня с тов. Скрыль, 
завтра он трудится уже с другим плот
ником.

Сейчас мы готовим опалубку для бе
тонирования фундамента под 50-квар
тирный дом, строящийся на жилучастке 
Машстроя. На недостатки пиломатериа
ла не пожалуемся, фронт работы у нас 
широкий, знай — трудись.

Еще лучше работали бы мы, имея хо
роший плотничный инструмент. А разве, 
дашь высокую производительность, ко
гда ножовки гнутся и быстро тупятся, 
а когда пилу надо наточить, трехгран
ных напильников у нас нет! На складе 
их тоже нет. О чем же думают работ
ники отдела техснаба стройуправления 
вместе со своим начальником тов. Ла
заревым в части обеспечения плотников 
инструментом? Ведь сейчас дорог каж
дый день: до 32-й годовщины Великого 
Октября осталось меньше месяца.

А. АНДРЕЕВ, 
бригадир плотников.

ЮНЫЕ ПАТРИОТЫ
Славу лучшей молодежной бригады 

плотников на жилищном участке Завод- 
строя завоевала бригада тов. Забары.

Включившись в предоктябрьское со
ревнование, плотники выполняют еже
дневно 130—435 проц, нормы.

турка должна быть закончена к 25 ок
тября, но оставшиеся 18 штукатуров не 
в состоянии сделать такой большой 
об’ем. Дело в том, что наш участок 
стал своеобразным пересыльным пунк
том: ежедневно с него приказом руко
водства стройуправления переводятся 
рабочие на другие участки. А вот и 
«дневник» перевода.

7 октября переведено 10 штукатуров., 
8 октября — 12 подсобных рабочих. 
10 октября — 1 бетонщик.
В выходной день сорвана работа вре

менных рабочих. По сообщению их 
руководителя, последние были заняты 
на Заводстрое и в ЖКО.

Вот три об’ективные причины, тормо
зящие выполнение плана по вводу 
жилья в эксплоатацию. Если такое по
ложение не будет выправлено, мы не 
сможем выполнить своих социалистиче
ских обязательств — сдать дом в срок.

М. ШЕВЯКИН, 
и. в. начальника участка.

8 стороне 
от физкультурной работы
Приближается зимний спортивный се

зон. Перед коллективом строителей 
стоят большие задачи — вовлечь боль
ше молодежи в физкультурную работу. 
Физкультурники готовятся к зиме.

В стороне от этих задач стоит комсо
мольская организация Заводстроя, где 
секретарем тов. Ананьин, председателем 
цехкома тов. Борешко. До сих пор они 
не подобрали даже физорга, через ко
торого совет ДСО «Строитель» должен 
вести свою работу среди молодежи.

Несмотря на свои обещания, тов. 
Ананьин ничего не делает. А на Завод
строе много молодежи, желающей за
ниматься спортом.

П. БЕЛОГЛАЗОВ, 
председатель ДСО «Строитель».

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

По вине 
тов, Глембоцкого...

27 сентября электромонтеры дерево
обделочного комбината собрались на за
нятия по техминимуму. Их должен был 
проводить назначенный управлением тре
ста преподаватель тов. Глембоцкий.

Но, прождав продолжительное время 
тов. Глембоцкого, слушатели разошлись 
ни с чем: на занятия он не пришел.

На видим мы тов. Глембоцкого и 
сейчас;

Такое поведение тов. Глембоцкого 
считаем несовместимым со званием со
ветского специалиста, обязанного пере
давать свои знания другим.

М. УРЯШЕВ, 
коваль.

Из копеек 
складываются рубли 
При выдаче заработной платы кассир 

комбината производственных предприя
тий тов. Гуренкова никогда не выдает 
рабочим мелочь, которая составляет 
иногда ЗО~40 и более копеек. Таким 
образом, за текущий год некоторым она 
недоплатила по 4—5 рублей.

Неужели нельзя сделать так, чтобы 
наши копейки переносить из месяца в 
месяц, если уж в кассе нет мелочи?

G рабочими тов. Гуренкова и расчет
чик тоз. Зайцева обращаются очень 
грубо.

Мы просим редакцию помочь нам из
бавиться от таких грубиянов и нечест
ных людей, тем более, что на наши зая
вления главный бухгалтер тов. Финаш- 
кин не реагирует и мер не принимает.

16 подписей рабочих.

Неразбериха с нарядом
Эта история продолжается еще с ле

та. 15 июля мне выдали наряд; пере
ложить печь на квартире мастера жил
участка Машстроя тов. Завалихина. Ра
бота стоила 41 рубль.

Когда же я выполнил задание и 
пред’явил наряд в бухгалтерию, то его 
не приняли; оказывается, тов. Завалихин 
не внес деньги за работу. Не платит 
и до сих пор, считая, что расходы за 
ремонт печи будет нести стройуправле
ние.

Пока судят да рядят, я третий месяц 
не могу получить деньги по злополуч
ному наряду.

К. ЛИПЦЕВ, 
печник.

ОБ‘ЯВЛЕНИЕ
ДСО «Строитель» производит запись 

з спортивные секции: лыжную, конько
бежную, стрелковую, шахматно-шашеч
ную, мотосекцию.

Желающие могут записаться у физ- 
сргсв цехсз и участков, а также в со
вете ДСО «Строитель», в постройкоме, 

Совет ДСО «Строитель».
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А; Г. ШЕМЕТИЛО.
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